

## LAS GESTIONES PARA TRAER LA VACUNA RUSA

No partieron la semana pasada, cuando la revista científica The Lancet publicó que la vacuna Sputnik V contra el Covid-19 tiene una efectividad del 92%. Fue en noviembre de 2020 cuando los rusos -a través del Fondo de Inversión Directo Ruso, RDIF, y el Instituto Gamaleya- hicieron una presentación de su inoculación a la región. Luego, en diciembre se reunió virtualmente el subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales, Rodrigo Yáñez, con Sergei Dankvert, Director del Servicio Federal de Vigilancia Veterinaria y Fitosanitaria rusa, clave para el acceso de productos chilenos a ese mercado, y copresidente -junto a Yáñez- de la Comisión mixta Chile Rusia. Él fue el primer gancho para llegar en enero al RDIF, el órgano que financia Sputnik V, con quienes el gobierno conversó nuevamente la semana pasada, antes de que The Lancet hiciera la publicación.

Previo a las conversaciones, Yáñez estuvo dos veces en Moscú -por otros temas bilaterales- y mantiene una conversación fluida por WhatsApp con el actual viceministro de finanzas Timur Maksimov, a quien conoció cuando este visitó Viña del Mar en 2019 para sostener la reunión ministerial de comercio de Apec. Clave ha sido también el link con la sherpa rusa Svetlana Lukash, asesora de ese país ante el G20. Ellos hicieron, a su vez, un link entre Chile y el RDIF.

¿En qué están las conversaciones? El gobierno está a la espera de que los rusos envíen el track completo de todos los estudios que se han llevado a cabo de Sputnik V para ser revisados por el Minsal y el ISP. Mientras eso ocurre, el subsecretario sostuvo la semana pasada una reunión por videoconferencia con el canciller mexicano, el Ministro de Salud de ese país y el Cofepris (regulador mexicano) para coordinar el intercambio de la información que tienen tanto de la vacuna rusa -que fue testeada en ese país- como de Cansino -también en conversaciones para una posible alianza con Chile-. Desde Mexico, además, se van a exportar las 4 millones de dosis de Oxford-AstraZeneca en abril, por lo que hay un trabajo colaborativo permanente, explican en el gobierno. Por otro lado, los mexicanos necesitan la data que hay de la china Sinovac, testeada en Chile en la UC y que también despierta interés en ese país.

La negociación con los rusos plantea escenarios tanto a corto como a largo plazo en un rango de 4 millones de personas (por tanto 8 millones de dosis), que podrían ser entregadas este año o el próximo. Mientras esto ocurre, el Minsal -específicamente, el Cavei- está a cargo de evaluar la parte científica de Sputnik V.

